

DON D'ORGANES LA COURSE DU CŒUR

*Le défi sportif et solidaire en faveur
du don d'organes traverse
votre région*

du 19 au 23 mars 2025

La Course du Cœur est **une course unique de 800 km** entre Paris et Bourg Saint Maurice - Les Arcs. Durant 4 jours et 4 nuits, elle rassemble **plus de 200 coureurs** (salariés de grandes entreprises ou d'institutions), autour d'une équipe d'une quinzaine de coureurs greffés. La Course du Cœur ce sont aussi 150 bénévoles pour encadrer l'évènement, de 60 à 80 km parcourus par chaque coureur et **plus de 200 communes traversées**. Tout au long de la course, ces ambassadeurs du don d'organes vont à la rencontre du public.

La sensibilisation au cœur du parcours

Pour cette 38e édition, la Course du Cœur, organisée par l'association Trans-Forme, continuera de **sensibiliser les habitants** dans de nouvelles villes et villages au travers de **l'opération « 10 000 Cœurs pour l'hôpital »**. Les enfants d'une centaine d'écoles viendront cette année encore, tout au long du parcours, à la rencontre du convoi encourager les coureurs et remettre aux coureurs transplantés les cœurs confectionnés.

Cette opération est l'opportunité pour les instituteurs et institutrices de consacrer, en classe, **un moment d'information et de sensibilisation des enfants à la question du don d'organes**. Les enfants ont le loisir de créer des dessins, des poèmes ou de confectionner des cœurs de toutes sortes.

Lors de l'édition 2024, plus de 37 000 dessins de cœurs ont été recueillis, réalisés par les enfants de 12 000 écoles ayant participé à l'opération, et regroupant plus de 172 classes. Des dessins témoignages de soutien et d'encouragement aux greffés et aux personnes en attente de greffe. Cette opération est mise en œuvre grâce à l'enthousiasme des enseignants et des enfants, et à l'aide des bénévoles.

Parmi les équipes qui sont chargées de sensibiliser le grand public sur le parcours de la course, on trouve des comédiens et des clowns qui se produisent dans les écoles et les villages avec deux spectacles sur le thème du don d'organes.



Cette course pas comme les autres traverse votre département !

Sous la forme d'étapes de relais ou de course en ligne, le convoi de la course traverse des villes et villages des 11 départements suivants :



PARIS (75) : départ en soirée
Esplanade St-Louis (Paris 12)
VAL DE MARNE (94) : nuit
ESSONNE (91) : nuit



SEINE-ET-MARNE (77) : matin
YONNE (89) : après-midi
AUBE (10) : soirée



AUBE (10) : nuit
HAUTE-MARNE (52) : matin
DOUBS (25) : nuit



DOUBS (25) : matin
SUISSE
HAUTE-SAVOIE (74) : après-midi
SAVOIE (73) : nuit



SAVOIE (73) : matin
11H : arrivée à Bourg-Saint-Maurice
16H : arrivée à Arc 1800

Trans-Forme : réhabiliter les transplanté(e)s par le sport

La Course du Cœur est organisée depuis 1998 par Trans-Forme, Association Fédérative Française des Sportifs Transplantés et Dialysés. Fondée en 1989, l'association Trans-Forme a pour but de réhabiliter les Transplantés et les Dialysés par l'activité physique et sportive, de sensibiliser le public à la réussite de la transplantation et à la nécessité des dons d'organes et de tissus, et de favoriser la recherche médico-sportive dans les domaines de la greffe, de la dialyse et du sport.



Pour cette 38e édition 16 équipes participeront à la totalité de la course :

ASAT Caen la Mer / Mutuelle Nationale Territoriale
BMS
CA-GIP court en cœur
CHU Rouen - Les greffons d'or
Entente Sportive Renault
Generix du cœur
GROUPE DASSAULT
Heliq | Dell Technologies – Duo de Cœur
HPE/HP
Les Cœurs SolidAir
OKEIRO
SAP du CŒUR
SFC LES CŒURS BATTANTS
Team Société Francophone de Transplantation
TOTALENERGIES
TRANS-FORME

D'autres équipes seront présentes pour courir uniquement le Prologue à Paris :

SANOFI, ENSEMBLE CONTRE LES LEUCEMIES, ASTELLAS, LYCEENS DE L'IROISE, CHIESI, PKD, PARIS CŒUR BATTANT, NOVONORDISK



Chiffres de l'activité de greffe en 2024 : l'activité dépasse son niveau d'avant Covid

L'Agence de la Biomédecine vient de publier les chiffres de la greffe pour l'année 2024 : **6 034 greffes d'organes ont pu être réalisées au bénéfice des patients en attente** (soit une hausse de 7,1 %, représentant 401 greffes de plus qu'en 2023). Grâce aux efforts de tous l'activité a donc enfin retrouvé son niveau d'avant Covid (5 901 greffes en 2019 et 6 105 en 2017). L'activité reprend ainsi une croissance régulière conformément aux courbes de croissance définies par le Plan ministériel 2022-2026 pour le prélèvement et la greffe d'organes et de tissus.

La sensibilisation aux enjeux des dons d'organes reste cependant primordiale, notamment car **le taux d'opposition se maintient à un taux très élevé de 36,4 %**.

Marine Jeantet, directrice générale de l'Agence de la biomédecine tient à préciser :

« *En France, nous avons besoin de renforcer la culture du don. 8 Français sur 10 sont favorables au don de leurs propres organes. Pourtant, en pratique, l'opposition constatée des proches lors de leur décès ne va pas dans le même sens.* »

De plus la liste des personnes en attente d'une greffe reste au plus haut : au 1er janvier 2025, il y avait **22 585 patients inscrits sur la liste nationale d'attente** pour une greffe d'organes. Et en 2024, ce sont **852 patients qui sont décédés** en liste d'attente. Plus de 66 000 personnes vivent aujourd'hui en France grâce à un organe greffé.

WWW.DONDORGANES.FR



Pour plus de renseignements :

WWW.TRANS-FORME.ORG

WWW.LACOURSEUDUCOEUR.COM

#CDC2025 #CourseDuCoeur #Dondorganes



Contacts presse : Vie publique / CommStrat

atruchot@commstrat.fr

Adeline Truchot - 06 60 83 01 03